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郷土の偉人、新渡戸稲造の「願はくはわれ太平
洋の橋とならん」から、倫理法人会の活動を紹
介することで会と会員の皆さんをつなぐ架け橋
となればとの思いから名づけられました。
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　岩手県で初めての試みで、今年度は「モーニングセミナーコンテスト」を行いました。事前に委員会を開催し、
評価ポイントを確認し、練習をした後に、２週間をかけて小松副委員長と手分けをして各単会を廻り採点をしました。
　各単会では、しっかり練習に取り組んだ所、ぶっつけ本番の所、また色々な趣向を凝らして元気を盛り上げて
いる所等を見させていただきました。思えば３年前、各単会を廻った時はマニュア
ルに程遠い単会もあったのですが、今は大分マニュアル通りに行われていて成長を
感じました。第１位は北上市です。参加社数で常に県内を牽引していただき、名実
共に１位に相応しいと思いました。第２位か
ら第４位までは同点で、評価ポスター以外の
雰囲気などを考慮して、第２位は久慈市、第
３位は盛岡市に決定しました。賞品は、モー
ニングセミナーグッズ（8千円～ 3千円相当）
です。是非活用してください。
（岩手県倫理法人会モーニングセミナー委員
長　鈴木幸江）

和田毅法人局局長

MSコンテスト（北上市） MSコンテスト（奥州市）

盛岡・日當和孝会長へ表彰状 北上・伊藤明美会長へ表彰状

岩手県倫理法人会
令和5年度目標決誓大会

モーニングセミナー委員会
モーニングセミナー
コンテスト

　6月 2日（金）、岩手県倫理法人会「令和５年度目標決誓大会」が、遠野市のあえりあ遠野で開催されました。
  及川元一会長から、「今年度 3年目を迎え 1,500 社を達成したかったですが、残念ながら達成出来ませんでした。
今日の式典参加人数は、報告を受けた時点で少ない人数でした。その後各単会に参加協力を仰ぎ、それから倍の
人数になりました。これが岩手の力です。残り 3か月頑張りましよう！」とご挨拶いただきました。また、今年
度は県の役員会が明るく元気になった経緯や想いなどもお話しいただきました。
　その後、角田直樹幹事長より今年度の普及活動状況についての経過報告がありました。引き続き普及活動表彰
が行われ、盛岡市倫理法人会と北上市倫理法人会に、及川会長より表彰状が贈られました。誠におめでとうござ
います。 
　最後に、一般社団法人倫理研究所・和田毅法人局局長より「達成した盛岡市、北上市の会長はとても晴れ晴れ
しい良い顔をされていました。みなさんもぜひ達成されて、今年の総仕上げをして、晴れ晴れしい気持ちで終わ
れるように頑張りましょう」と激励をいただきました。（文責・岩手県倫理法人会広報副委員長 遠藤哲也）
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単会自慢単会自慢

おらほのおらほの
単会
自慢
単会
自慢
遠野市倫理法人会

　遠野市倫理法人会では、誰でも気軽に参加でき、楽しんでもら
えるイベントの開催に力を入れ、会員に限らず、会員の家族や知人、
会員企業の社員、そして未会員と多くの方々に声を掛けて参加し
ていただいています。
　今年度開催されたイベントの一部ではありますが、ご紹介いた
します。

新年会　　　　　会員関係者 38 名、非会員 53 名、合計 91 名
ナイトセミナー　会員・家族・社員24名、未会員21名、合計 55名
ゴルフコンペ　　会員 12 名、未会員 8名、合計 20 名
クリーン作戦　　会員 12 名、社員・家族 23 名、合計 35 名

　実は、東北道・釜石道と三陸道のお陰で、遠野からのアクセス
がすごく良くなっています。約１時間で、内陸にも沿岸にも行け
るようになりました！場所によっては１時間以内で行けます。ゴ
ルフコンペは、岩手ゴルフクラブ（紫波町）で開催いたしましたが、
遠野から約１時間と気軽にいける距離でした。
　来年度以降は、遠野市内では遠野が盛り上がる企画を、遠野市
外ではみなさんに楽しんでもらえる企画を増やし、入会にも繋げ
ていければと思います。
（遠野市倫理法人会広報委員長　菊池章好）

クリーン作戦

ゴルフコンペ

新 年 会
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事業内容
　生命保険・損害保険代理店。フラット 35代理店。
座右の銘
　「商売とは一に考えを売る。二に人格を売る。三に商品を
売る。」（倫理法人会の学びは一と二の形成に大きく役立っ
ています。）
倫理法人会について
　入会は 2009 年 4月に保険業界の知人を介して個人で入
会しました。最初の 8年間は、ほぼモーニングセミナーは
皆勤。その間、盛岡市倫理法人会の専任幹事も経験しました。
その後、子育て等の家庭環境の都合もあり 5年ほどお休み
していましたが、昨年の 9月より復帰しています。倫理法
人会の好きな所は、どの単会に行っても大歓迎してくれる
ところだったり、モーニングセミナーや各種セミナーは期

待以上の成果はもちろん、それ以上に雑談の中から営業手
法を学んだり、人脈ができたり、仕事に繋がるところです。
5年間休んでいましたが、その間は全然情報が入ってこず、
やはりモーニングセミナーに参加しないとダメだと思いま
した。仕事ではよく生命保険・損害保険の他に、住宅ロー
ン業務、家計の見直しに関する無料相談を年間でおよそ約
100 件ほど受けています。その中の話でも出てくる両親と
の関係や子育て、パートナーに関する様々な悩みを聞いて
いると、万人幸福の栞にある「運命自招」「夫婦対鏡」「子
女名優」の法則を改めて理解することができ、奥深さを感
じることができます。現在、妻と娘 3人の一家 5人で暮ら
しています。朝食と夕食は、ほぼ毎日、家族 5人で食卓を
囲むのが日課になっています。それが、家族仲が良い要因
かと思っています。また最近、これも一時離れていた趣味
の社交ダンスをやり始
め、ヤングサークルで
大学生と一緒に踊って
います。倫理も、社交
ダンスも、再開してみ
ると改めていいものだ
と感じている今日この
頃です。
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　今回の達人は、職場の制服専門商社の（株）アドバンス
東北さんです。ホームセンターに卸す業務の他に直接注文
も多く、人気の有名メーカーとも契約している信頼される
卸業者。作業着やスタッフジャンパー等の他、チームＴシャ
ツのネーム入れ、ワッペンなども作ります。若者に人気の
ユニクロやワークマン女子の店頭に並んでいそうな、ファッ
ショナブルなチノパンやデニム生地のユニフォームは、そ
のままお出かけ用になりそうなおしゃれなウェアです。
　さて、事務所に伺うと、入口近くの事務員さんの机に「職
場の教養」が置いてあるのが目に入ってきました。朝礼で
職場の教養を交代で読んでいるそうです。「最初のころ、社
員さんたちに抵抗感があったが、長く続けているうちに読
まないと一日が始まらないような雰囲気になってきた」と

のこと。
　「倫理に入る前は、営業担当に厳しく当たり社内の雰囲気
が悪くなることもありましたが、モーニングセミナーなど
で様々な経営者の話を聞くことで、自分の対応が間違って
いたと思うことも増えました。やはり自分が対応の仕方を
変えたら社内に笑顔が増え、パートさんたちも働きやすく
なったような気がしています」と小笠原社長は話します。
　取材にお邪魔した日は、発送作業の真っ最中で、得意先
へ送るための梱包作業や商品・数量の確認で忙しい時間で
した。そんな中でも、社員さんが笑顔で私を迎えてくれま
した。小笠原社長が倫理でこれまで 3年間積み重ねてきた
ものが形になってきたようです。
（紫波・矢巾倫理法人会広報委員長　昆　浩司）

紫波・矢巾倫理法人会

株式会社
アドバンス東北
住所：岩手県紫波郡矢巾町広宮沢 11-506-11
TEL：019-637-7333
h t t p s : / / r . g o o p e . j p / s r - 0 3 -
033221s0087/

代表取締役
小笠原　光　則

盛岡市倫理法人会

ABI 株式会社
盛岡営業部
住所：岩手県盛岡市仙北 1-9-9
TEL：019-656-5026
http://www.abicnet.co.jp/

部長代理
岩　崎　　純

「倫理の達人」コーナーでは毎号、各単会で活躍
する事業所や人物を紹介します。どのように「倫
理」と向き合って、日々の仕事の中でどう実践
しているかを紹介いたします。

1 級ファイナンシャル・プ
ランニング技能士（CFP）
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○どんなお仕事をしていますか？
心とカラダのプロポーションづくりのダイアナデコレシアサ
ロンで、頭の先からつま先まで、カウンセリングさせていただ
き、ダイアナのお道具を使いこなせるようにご提案・レッス
ンを行っております。お一人おひとりのなりたい姿を叶えるた
めにサポートをしていくために、カウンセリングを大切にして
おります。

別の会のコンサルタントを
してくれている方がナイトセ
ミナーで講演してくださる機
会があり、その時に初めて
倫理の学びに触れたことが
きっかけです。

○職場でどんな風に倫理
に取り組んでいますか？
入会して半年。モーニング
セミナーに参加することで
毎回多くの学びを受け、その日の実践に生かしています。

○趣味や熱中していることは？
今は、地元の山田町をもっと元気にそしてキラキラ輝く女性

を増やすことに
夢中になってい
ます。これから
出会える人たち
の人生の質の向
上に貢献できる
ような自分であ
りたいと思いま
す。

○どんなお仕事をしていますか？
足反射区療法（足つぼ）施術とベ
ネシュ健康靴の販売を行っており
ます。
足つぼ施術による痛みの緩和、
ライフスタイルに合った健康靴の
提案、歩行指導、セルフケアも
お教えします。足には多くの末梢
神経が集中しています。その神
経を刺激することで体温も上が
り、脚関節のお悩みはもちろん
身体全体の不調改善にもつなが
ります。人生100 年時代、健康
に歩けてこそ楽しめる事ですよね。今ある不調をそのままにし
て欲しくないです。

「モーニングセミナーで講師として足の大切さをお話ししてく
れないかしら」と素敵なお客様からのお誘いでした。北上で
お仕事をするのは初めてで仲間作りに何かには所属したいと
考えていたところにご縁を頂きました。「笑顔あふれる北上市
倫理法人会」のスローガン通り笑顔で迎えてくださった皆さ
んに感動し、女性がとても元気で皆さん輝いている！素敵！と
即入会を決意しました。

○職場でどんな風に倫理に取り組んでいますか？
万人幸福の栞には自身が身を置く場所、その時々での基本が
書かれてあります。納得することばかりですが、難しいのは実
践する事。出勤し大きな声での挨拶から、仕事道具に感謝。
お客様へ真心と感謝。そして祖先、両親への感謝。行動実践

する大切を感じています。

○趣味や熱中しているこ
とは？
ウォーキング、ジム、ピラティ
ス等運動です。運動後のパ
フォーマンスが良く仕事に
も集中できるんです。健康
の為にも続けていきたいで
す。今後趣味に加えたいの
は旅行。仕事を頑張り素敵
な景色や出逢いを楽しめた
らと思います。

する大切を感じています。

○趣味や熱中している
と
ウォーキング、ジム、ピラティ
ス等運動です。運動後のパ
フォーマンスが良く仕事に

な景色や出逢いを楽しめた

おります。

を増やすことに
夢中になってい
ます。これから
出会える人たち
の人生の質の向
上に貢献できる
ような自分であ
りたいと思いま
す。

してくれている方がナイトセ
ミナーで講演してくださる機
会があり、その時に初めて

毎回多くの学びを受け、その日の実践に生かしています。

スポットライト

川村 紀子おい川 岬
さき

估
こ

会員会員

ダイアナ デコレシアフットファンタジア北上

宮古市倫理法人会北上市倫理法人会

各単会の女性経営者の方にスポット
を当て、経営と倫理に対する思い、
そしてプライベートな関心事まで
語ってもらいました。

○倫理法人会に入ったきっかけは？

○倫理法人会に入ったきっかけは？
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　令和 5年度岩手県倫理法人会「新入会員オリエンテーション」を、6月 16日（金）、北上市さくらホールにて開催致しました。
　講師に県相談役の宮澤俊次氏を招き、三田望法人アドバイザー監修の“永久保存版資料”を使用し分かりやすく講義し
ていただきました。何年学んでいても改めて気付かされる事が多い貴重な学びでした。
　県内 3箇所で 5、6、7月開催の予定でしたが、5月釜石開催は初の中止になってしまい、今回のオリエンテーションは、
有意義なものにしなければと、強い決意で臨みました。総勢 30 人近い参加者のうち開催地北上市から 20 人近い参加をい
ただき、女性経営者の参加者が多くとても明るく楽しい時間となりました。
　オリエンテーションは、新入会員に対して倫理法人会の成り立ちや活動、何を学び得られる団体なのか等、分かりやす
く伝える研修会です。入会から何年経っていても参加は出来ますし、新入会員のご紹介者は、付き添いで参加頂いても構
いません。優しく寄り添い倫理法人会を伝えていきます。
　一つの行事に対して県全体で一致団結し成功に導く事、まさに「心を合わせる」実践です。各単会の皆様、お忙しい中、
当日まで参加動員にご協力くださり、本当にありがとうございました。そして必ずやこの行動は仲間作りの伏線になり、
1500 社の土台になると信じております。その雰囲気や凛とした空気感が新入会員にも伝わって、「この勉強会は凄い！」
と言っていただける研修会を、目指しております。7月が最後のオリエンテーションです。皆様で最高の舞台を整えて行
きましょう。宜しくお願い致します。（岩手県倫理法人会研修委員長　小原富美子）

朝礼委員会

新入会員オリエンテーション
研修委員会

スマイル朝礼

・一日のスタートダッシュに
・メリハリのある一日に
・感想シェアでまとめる力が身につく
・会員同士の交流の場に
・目的宣言＆確認の場所として
・ゲストを気軽に呼びたい会員様に
                                            etc.

【スマイル朝礼の魅力】

ZOOMにて開催
月曜　8:00 ～ 8:15
金曜　7:20 ～ 7:35

「職場の教養」をご用意の上、ご参加ください

会員様はどなたでも参加できます。
ゲストの方は紹介者（会員）と
ご一緒に参加して下さい

参加資格

ミーティング ID ：608 551 5844 
パスワード：smile

ミーティング ID パスワードをご入力ください
PCやスマホからご参加いただけます

【お問合せ先】　岩手県倫理法人会　朝礼委員長　佐々木 正則　090 2027 9336

・ 週 1 回のモーニングセ
ミナーの他に仲間に会
えて話を聞き頑張るエ
ネルギーになる

・ 職場の教養の感想が
従業員とは違ってお
もしろい

・ 目標がかなった！
   ちょっと弱気になっ
た時に盛り上げても
らったおかげ！

ZOOM URL
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　6 月 3 日、第 5 期岩手倫理経営塾の第 5 講初日、倫
理法人会会員を対象に公開講座を開催しました。
　八戸より 3名、宮古 2名、花巻・久慈・二戸より各 1名、
計８名の参加をいただきました。昨年度は、宮城倫理
経営塾講師による講話を公開講座としましたが、モー
ニングセミナーと変わらないのではとの反省を踏まえ、今年度は塾生の経営理念を発表する姿と、講師陣・運営スタッ
フの塾生への関わり方を公開講座としました。
　8名の塾生全員が経営理念を発表。15 分の持ち時間の中、講師陣・運営スタッフ、更に同期の塾生からの問いかけや、
アドバイスに応え、各々が想いを熱く語りました。ホワイトボードに、〈創造性〉･〈利他性〉･〈人間性〉の順で経
営理念を書き込んで発表し、その後、問いかけやアドバイスをペンの色を変え追記していく事で、“何が想いと違う
のか、言葉が違うのか”が明確になっていきます。
　公開講座終了後のシェア会に 6名の参加をいただきました。岩手倫理経営塾の取り組み方や、第 6期の日程や会場
の説明を唯是副塾頭よりしていただき、その後、6名の方々に
感想をいただきました。第 6期に入塾を決意してくれた方もあ
り、八戸の会長さんからは「枠を取っておいてください」との
嬉しい申し出がありました。反面、塾生の発表で何屋さんかわ
からない方も何名か居て、宮城倫理経営塾卒塾生からは、「厳粛
さに欠ける」等ご指摘もいただきました。
　良い感想が多かったとはいえ、ご指摘いただいた事も踏まえ、
今後の運営に活かしていこうと思いました。ご参加の皆様、あ
りがとうございました。
（倫理塾委員長　山内 道治）

公開講座
倫理塾委員会

　奥州市と言えば、現在は大谷翔平選手の方が全世界
的に知られておりますが、ここでは後藤新平記念館を
ご紹介したいと思います。
　後藤新平記念館は、奥州市役所から徒歩 5分程度の
場所にあります。医師、台湾民政長官、満鉄総裁、内
務大臣、鉄道院総裁、東京市長など様々な経歴を持ち、
偉業を成し遂げた後藤新平の生涯について展示されて
いる記念館です。
　特によく知られている業績は、関東大震災で一面焼
け野原となった東京が世界有数の都市“東京”となる、
その礎を築き上げた事だと思います。後藤新平の復興
構想は、今後大きな被害を出さない都市を造ると宣言
した、巨額の経費を必要とする「帝都復興計画」で、市
民の安全を第一に考えたものでした。その構想は、あま

りに費用が巨額で無理なことばかりと思われ、「大風呂敷」と言われていましたが、内務
大臣に就任しやり遂げました。私心のない、そこに住む人、未来に住む人達を思っての計
画だったからこそ、様々な人達が共感し、これだけの大事業が成功したのです。また、晩
年の新平はことあるごとに「自治三訣」を説いて廻りました。「人のお世話にならぬよう、
人のお世話をするよう、そして報いを求めぬよう」の精神が根底にあったからです。
　後藤新平記念館で様々な学びを得られることは、間違いありません。是非お立ち寄り下

さいませ。
　また「一にも人、二にも人、三にも人」。台湾民政長官時代、台湾の
現地民の調査から始まり、新渡戸稲造などその道の逸材の登用で、台湾
自体を発展させ、人材を育成しました。その功績は台湾でもよく知られ
ており、現在の台湾の礎と認識されています。台湾国立博物館に台湾で
活躍された日本人展示がありますが、そこに、後藤新平像も展示されて
いて、功績が称えられています。是非台湾に旅行の際は、そちらもご覧
くださいませ。（奥州市倫理法人会広報委員長　菊池達哉）

寄りみち

後藤新平記念館
（奥州市水沢大手町4-1）

内務大臣、東京市長を務めた後藤新平
の生涯とその精神に触れられる記念館
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　5 月 14 日は母の日。カーネーションや贈り物は
世間の定番です。私の母は 92 歳ですべて自立し一
人暮らしをしています。私流の母の日は一日中一緒
に過ごすこと。今年は平庭闘牛大会に出かけ、くず
まき高原牧場や縄文の里を経由し、二戸のお蕎麦屋
さん「四季の里」でランチ。美味しい手打ちそば、
近場のドライブに母も満面の笑顔。「小松シキ記念
館」でシキさんの生涯と瀬戸内寂聴さんの手記にふ
れた母は、貧困の時代を同時に生き抜いたシキさん
の手記や、映画「むすんでひらいて」の上映に感銘
を受けていました。
　市議と会社経営、地域活動の三刀流に身を置き、
外交的なお付き合いを優先せざるを得ない立場であ
り、家族に申し訳ないと思いつつ行動に移せない現
実に忸怩たる思いです。

　議員と同時に立
ち上げた法人は 8
年目を迎えます。
倫理に出会ってま
だ２年足らず。モー
ニングセミナーで
は「朝の挨拶」「万
人幸福の栞」輪読
を担当しています。5月16日は偶然にも第13条「反
始慎終」の輪読でいつもより「チカラ」が入りました。
諸先輩方の講話や会員皆様のスピーチは、とても良
い刺激で多くの気づきをいただいており、自分の疑
似体験の場として身が引き締まる思いです。

　子供は親そのままである。顔形か
ら，身ぶりから、言語の言いぶりか
ら、くせに到るまで ･･････。
　どんな上手な彫刻家も、これほど

うまく似通った肖像を製作することは出来ない
･･････ と思われるほどよく似ている。ここまで
は誰でも知っている。（中略）
　こうしたことは、これまで心理学者も教育学
者も全く知らなかった。そのためにどれほど子
供に無理を言い、その個性を摘み取り、希望の
芽生えを焼き枯らしたか知れぬ。子供の体質も、

性質も、ことごとく両親にこれをうけ、くせも、
日々の行ないも、十二三歳までは、全部両親の
心行いの反映である（時によると、祖父母や、
学校の先生や、その外の人達の影響もあるが）。 
（中略） 風がたてば、さわさわと音を立てて騒い
でいた竹林が、風の止んだそのしゅん間、すっ
かり静まってしまうように。（中略）
　親たちは上べを飾り、人前をつくって上品に
暮らしていても、子供たちは、堂々と、つつみ
かくしなく、親の心を実演する。家は、その小
さな名

スター

優の舞台である。

子は親の心を実演する名優である（子女名優） 抜粋版

小松シキさんにどこか似ている母の顔

『万人幸福の栞』『万人幸福の栞』

久慈市準倫理法人会  広報委員長    小倉 利之

　前の職場で「職場の教養」を
使った活力朝礼が行われていて、
毎日職場の教養を読んでおりま
した。励まし、導き、活力を頂

きました。これが、倫理との出会いです。しかし、
自分で経営するようになってみると、職場に元気が
ありません。以前勤めていた会社のように生き生き

倫理との出会いと今 二戸市倫理法人会　広報委員長
松本　稔  

した職場にしたいと思い、倫理法人会に入会し、活
力朝礼を導入致しました。スタッフが徐々に明るく
ハキハキして、職場の原動力となってきました。挨
拶の実践、「挨拶は誠の先手」「後手は負け」。活力朝
礼を導入して良かったです。最近は遠い現場などで、
出来ない日もありますが、無理せずできる範囲内で
実践していこうと思っています。




